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ATA NUMERO OITOCENTOS E SETENTA E OITO
de setembroAos treze dias do mss de2021,dsdezenovehoras,reuniram-seemSessaoOrdindria,na

Camara Municipal de Vereedores, sita a Rua da Estapao, nil e trinta e tres, sala cento e dois, os
n\,®  LL,A, \J,ie+O \4\, 1,,I,|, --l,-._ --.-- _  __  _          ,

seguintesVereadoresoPresidentePedroGilsonJaln,oVicePresidenteAdemarGauger,oPnmeiro
SecretinoBemardinoScutta,asegundaSecretifeDiovanaTeresinhaColleoniZaroeosvereadores:
Luciano  Ricardo  Sandrin,  Claudir  Ant6nio  Ludwig,  Jucelaine  Poersch  e  Ademar  Bourcheid.  0
VereadorMinoCdrAjalanaoestevepresentenaSessaopormotivodedoenca.0Presidentedeu
inicioaSessaocunprimentadoatodos.AsegundaSecretinaleuuntrechodabiblia.AatadaSessao
Ordinariadodia06desetemtrofoienviadaanteriormenteaosvereadoresparaleitura,naohavendo
cousiderapdesaatan.877foiaprovadaporuuninidade.Foramlidasasementasdosprojetosque
deran entrada na Canara. PL 2528 -Altera a Lei Municipal n° 2361  de 27 de margo de 2020 que
reestruturou o Regime Prdprio  de Previdencia Scoial - RPPS do Municipio de barao.  PL  2529 -
Disp6esobreoRegimedePrevidenciaComplementar-RPCnoambitodomunicipiodeBaraoedi
outrasprovidencias.PL2530-SuplementaereduzVerbaOrcanentdrianovalordeR$324.000,00.
PL2531-SuplementaereduzVerbaOr9amentarianovalordeR$200.000,00.PL2533-autoriza
0  Poder  Executivo   a  cobrar  a  Contribuigao  de  Melhorias  decorrente  de  obras  publicas  de

pavimentapao  na  Rua  Martim  Lutero.  Foi  lido  parecer  de  admissibilidade  da  Lei  de  Diretrizes
OrgamentinasparaoExerciciode2022.PassandoaanalisedosprojetosfoilidoprojetodeLei2525

que institui o Plano Municipal de Turismo e di outras providencias. 0 Presidente diz que trouxe o
projeto para a pauta para rna discussao inicial, sendo que sera feita rna audiencia phblica para
analisar  o  Plano.  Questiona  os  vereadores  se  tern  alguma  pessoa  ou  entidade  que  gostariam  de
convidarespecialmenteparaparticiparemdaAudienciaPbblicacomdataaindaaserdefinida.Claudir
sugere  convidar  a  ACI,  Sindicato,  Emater  e  outras  entidades  que  possan  contribuir  e  que  sto
interligados.  Sugere  ate  mesmo  convidar o Hospital  e  a Brigada Militar,  pois todos  devem  estar
engajados.LucianosugereconvidaroSecretinodaCultunetambemorepresentantedoTurismodo
Municipio.  0 Presidente  diz  que  a data ainda nao esta definida,  mas  assim  que  for definida sera
amplanente divulgada.  Bemardino diz que se vierem as mesmas pessoas que elaboraran o Plano,
estarianos andando em circulo.  Sugere que sejam convidados representantes de cada comunidade
paraparticiparem.0Presidentedizserimportanteconvidaraspessoasquemontaranoplanoafin
de dirimir as dhvidas que surgirem no deeorrer da discussao. Assim o projeto permanece na Casa.
EmseguidafoilidoprojetodeLei2526quealteraoartigo4°daLein°1118de17deagostode2005.

empreendedores,  esse  aumento  ajuda  bastante.   Bemardino  questiona  se   o  FADESA  e   muito
procurado,sealguemtemalgunai-nfomapaomaisespecifica.Claudirdizquesabe

que ten prcoura,
I,'v --,-- \,,  -_  _P-.____  '___    _   I,
mas nao ten nenhuna infomapao concreta. Bernardino solicita entao que o Executivo informe vi
oficio como esta a demanda do FADESA, qunis foram os hltimos financiamentos e quando fora
feitos,osrespectivosvalores,comoestaofluxodesterecursoequnissaoosprojetosqueestaosendo
viabilizados. Comenta que Bento Gongalves 6 destaque no auxilio as agroindistrias. Barfro tanbem
ia  foi  bastante  ativo  com  a  questao,  ressaltou  a  imporfencia  de  valorizar  as  agroinddstrias  que]afo\¢ffartwocRIou=daaEq:`ea%:,
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fomentam a economia do Municipio.  Claudir comenta que Bento Goncalves realiza rna feira de
produtos   produzidos  rna  cidade,   diariamente,  com   rodizio   de   comunidades.   Diz   ser  bastante
interessante oferecer us prndutos de nossas agroinddstrias em un ponto especifico, talvez junto a
feiradoprodutor.RessaltaqueserealmenteesthsepeusandonoTurismoeimportantevalorizaresses
empreendimentos.   Pedro   Gilson   lembra   que   o   FADESA   e   acessivel   a   todos   os   pequenos
empreendimentos e fro somente as agroinddstrias. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade.
Em seguida foi lido prdyeto de Lei 2527 que autoriza o Poder Executivo a cobrar a contribuieao de
melhorias  decorreute  de obras  pdblicas  de  pavinentacao  na  Estrada Municipal  Val  Paraiso  na
localidade de Vila Rica. 0 parecer da Comissao e favoravel e o projeto e colocado em discussao.
Claudir destaca o empreendimeuto Granja Vat Paniso que € uma vitrine para o Municipio. Ressalta
que a melhoria sorrmte esti sendo possivel glxpas a economia que esti sendo feita com os Cargos
emComissao,alindissoessamelhoriaeumaTrfundicapaoantigadoempreendedorquejainvestiu
em  sun propriedade rmis de cinco milhdes de [eais.  Diz estar contente  por vcr essas melhorias
aconteeeremecomapartieipacaodoempreendedor.Assinoprojetofoiaprovadoporunanimidade.
Foi lido a seguir projcto de Lei 2532 que autoriza o Poder Excxndvo a contiutar pessoal em carater
temporino  por  excepcional  interesse  pthlico  na fingao  de  professor,  disciplina de  historia.  A
comissfo emitiu palcoer favofaveL e o projcto foi coLocado em discussao. Bemardiro concoTda con
a agilidade [ia andlise do projcto permitindo assin un born atendimento para os aLunos e tambem
comeuta que o projeto veio acompanhado de `ma exceLente justificativa, sendo que e disso que o
Lectslativo preeiso, de informap6es claras soho us prQjetos.  Pedro Gi]son diz que o projeto veio
direto para plenario devido a urgencia na contracapao deste professor, a fin de prEjudicar o menos
possivel  a  aprendizagem  dos  alunos.  Desta  fortna  o  projcto  foi  aprovndo  por  Linanimidade.  0
Presidente informou que solicitou uma reducao do otcamento da Camara a ser suplemelitado ra
rubricaparaperfulapaodeunpapoartesianoprofundoemLinhaFrancesaAlta,justificaseupedido
aoExecutivodizendoqueovefaoestapfoximoeacomunidadedeLinhaFrancesaearredoressofre
com a falta de agua na estapao mais quente do ano. i preeiso resolver o problema o quarto antes o
problema que afeta tantos municipes, assim sera utilizado R$ 324.000,00 do Ongamento da Camara,
sendo o restante suplemeutado pelo Exeeutivo. A previsao 6 a perfurapao de un papo com ate 700
metros de profrodidade. Diovana diz que esta mais do que na hoTa de resolver o problema, quanto
atttes melhor. Claudir comerfu que se coLoca no lugar daqueles que sofrem com o problema da falta
de agua, alem disso e sabido que no verso as vertentes secam e o problema piora muito. Comenta
ainda que e un problema que exjste desde sempre e que e prectso trazer uma solueao definitiva. peis
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energia eletrica. Bemardino diz que ja falou em outra sessao e tambem ja conversou com o Prefejto
da necessidade do Munic{pio se posicionar na quest5o da igua.  Segundo o Prefeito sera feito urn
estudo para averiguar o qLie sera melhor para Bafao.  Assumir toda [ede de igua ou passar todo
controle para a Corsan, agora que sch privatizada. E preciso regrar o sistema pojs do jeito que es
nao e justo. Pedro Gilson diz que o assunto &guaja foi bastante disoutido dentro do Execndvo, sent
que existem as duas possibilidades. Uma de municipalizar toda reds de agua ou a possibilidade de
pn;at#giv de toda a reds de igun. Vale lembrar das obrigap5es assumidas pela Corsan na assinatura
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do convenio.  Uma das quest5es 6  o tratanento de esgoto que  ate  entao nao  foi  sequer discutida.
Bemardino diz que o assunto deve ser discutido pois ha uma Lei Federal que obriga os municipios a
cuidar da questao do saneamento. i preciso iniciar uma discussao sobre esse assunto e deflnir qual
sera o melhor caminho para Barao. Nas considerag6es finais, Claudir cumprimenta a todos, inicia
suas  cousiderap6es  homenageando  o  Senhor  Rijato  Hummel  que  esth  de  aniversario.  Destaca  a
importancia do empresario para o Municipio principalmente na questao social. Diz ser urn orgulho
para Barao ter a empresa funcionando no Municipio, enaltece a pessoa do Senhor Rijato destacando
suas  ac6es  em  prol  da  comunidade.  Claudir  apresenta  a  programapao  da  semana  farroupilha,
convidandoatodosparaparticiparein.Desejaatodosumaboasemana.Lucianocumprimentaatodos
e inicialmente agradece as pessoas que se fizeram presentes na Expointer, passando pelo  stand da
Nona Diva e tambem do Negrello. Destaca a feira como uma vitrine para os produtos produzidos em
Barao. Agradece a todos. Convida para programapao organizada pela Comunidade Mac de Deus de
Barao Velho a ser realizada no dia 03 de outubro em comemorapao aos 50 anos de festas realizadas
na  comumdade.  Deseja  a  todos  uma  6tima  semana.  Diovana  cumprimenta  a  todos,  agradece  o
Secrefario de Obras que esta sempre disposto a ajudar principalmente nas estradas de Linha Francesa
Baixa.   Destaca  as   programapdes   da  semana   farroupilha,   enaltecendo   o  tradicionalismo  e   as

programapdes  que  aos  poucos  estao  voltando  a  serem  realizadas.  Deseja  a  todos  uma  excelente
semana.  Bernardino  diz  que  ecoar  e  ressoar  sao  dois  verbos  que  podem  ser  conjugados  pela
administrapao municipal, pois os pedidos realizados pela Camara ainda nao estao sendo atendidos ou
respondidosdeforlnacondizente,masarepresentapfrodetodosospartidosnoLegislativoMunicipal
esta dando retomo para o Municipio de Barao. Sugere que todos os recursos recebidos, indiferente de

qunl partido provem, receba o mesmo tratamento na divulgapao por parte da administracao. Destaca
o evento realizado pela Escola Senhor do Born Fin no sistema pegue e leve, sugere que seja adotado
pelos eventos da semana farroupilha o mesmo sistema. i sabido que muitos eventos estao liberados,
mas ainda ten muita gente que gostaria de colaborar e nao se fazer presente. Agradece a Secretaria
de Obras pela programapao de melhorar o Caminho dos Trilhos que e hist6rica e deve ser mantida
em  boas  condic6es  de  trafegabilidade.  Manda  urn  abraco  ao  colega  Mario  com votos  de  que  se
recupere o mais breve possivel. 0 Presidente diz que nao comentou no inicio da Sessao, mas que a
ausencia do colega Mario e por motivo de doenga. Sobre suas considerap6es, Pedro Gilson comenta

que esteve junto aos secrethrios de Obras e Administrapao visitando as obras de asfalto, sendo que
esfa sendo feita uma base de qualidade. Diz ainda que segundo informap6es muito em breve a base
sera  feita em  dirapao a Linha Francesa tamb€m.  Bemardino  pede  urn aparte  e diz  que  recebeu a
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inforinapao do Patrio do CTG que sim as programap6es da semana farroupilha disp6em do sistema
pegue  e  leve,  pede  desculpas  a entidade e  destaca a importancia das redes  sociais.  Pedro Gilson
convida  a todos  para  participarem  das  programapdes  da  Semana Farroupilha.  Comenta  sobre  os
financiamentos  para  pavimentapao,  dizendo  que  tivemos  a  importante  noticia  da  assinatura  do
Convenio  de tres milhoes,  ressalta que  sempre  foi  favofavel  ao  financiamento  desde  que tragam
retomo imediato para as comunidades. Lembra que neste ano acontecefa a copa Barao, o tradicional
campeonato municipal de futebol de campo, os clubes ja estao se organizando e com isso e possivel
perceber que aos poucos estamos voltando ao normal. Convida a todos para o Grenal da parceria no
dia 25 de setembro e agradece a audiencia de todos, solicitando que as pessoas divulguem as acdes
da  Cainara.  Ademar  Gauger  cumprimenta  a todos,  sohcita  ao  Secretalo  de  Obras  melhorias  na



y`<`.SaEE3gr

ESTADO  DO  RIO GRANDE  DO  SUL

CAMARA IVIUNICIPAL DE VEREADORES
BARAO - RS

estrada de  Linha  Cairn.  Deseja melhoras  ao  colega Mario  e  solicita que  qunndo forem  feitas  as
estradas que sejan feitas as entradas tarnbem.  Jucelaine cunprimenta a todos. Parabeniza o senhor
Rijatopelapassagemdeseuaniversdrioeenalteeeapessoaquee.Dizserumorgulhoestaraolado
deleporquase20anos.Convidaatodosparaparticiparemdasprogramap5esdasemanafarroupilha
e  tambem  para  o  grenal  da parceria.  Deseja  a  todos  uma  excelente  semana.  Ademar Bouscheid
cunprimenta a todos e deseja muita salde ao colega Mino. Deseja a todos uma 6tima semana.  0
Presidente diz que quem tiver interesse na programapao da semana farroupilha, pode se informar na
Prefeitura e tamb6m  com  os integrantes do  CTG.  Informa que no dia 27  de  setembro as  18horas
acontece a Audiencia Pdblica de Prestapfro De Contas e Analise do Atingimento das Metas Fiscais
referentesaoSegundoQundnmestrede2021,nasededaCamara.Convidaatodosparaparticiparem.
Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presenga de todos declarando encerrada a
de Sessao Ordinaria do dia 13 de setembro de 2021. Assim sendo, lavro esta ata apes lida e aprova
da sera assinada pelos vereadores presentes na aprovapao da mesma.

2o Secretaria

Vereador
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